



BOLETIN MUNICIPAL

Organo Informativo del Pueblo de Puertollano

ENERO 1981



Depósito Legal: CR. 29 - 1981



PRECIO: 15 ptas.

Imprenta «LA ECONOMICA».-Puertollano

¿Balance anual? El año que viene, por favor

Periódicos y revistas se empeñan en estas fechas en recordarnos los acontecimientos que consideran más destacables de 1980. ¡Flaco favor! ¡Cómo si los ciudadanos de a pie tuviéramos especial interés en recordar ciertas cosas! Precisamente, la defensa del hombre ante los avatares de la vida es que cada vez los años le resultan más cortos y, en consecuencia, los problemas duran menos (apenas se ha salido de una situación, cuando ya la siguiente se agolpa en su vida, buscando su hueco finito en tiempo y espacio a codazos con los hechos pasados y los que ya se aproximan). Recordar es ya un ejercicio agobiante y masoquista; la perspectiva de un año es demasiado corta como para poder hacer historia, y poco bueno o nuevo se puede aprender. Por su parte, los jóvenes, a los que hasta les resulta largo el período de doce meses, tienen la memoria fresca y poco «trabajada» y no precisan recordatorios de acontecimientos de los que no se consideran responsables y de los que no tienen que examinarse.

Por suerte, ese urgente e imperativo interés por lo acontecido es flor de dos semanas. De golpe, los propios periodistas abandonan tal empeño por la precipitación de los nuevos acontecimientos, con lo que el resumen anual no servirá más que a los historiadores que dentro de unos años (cuando podamos tener interés para alguien del futuro) visite las hemerotecas. Y para ellos, cualquier decisión ajena al pueblo —perderse una moción de censura, la subida de precio del odioso barril de petróleo, el aumento del paro, etc., y no creo que sea preciso explicar por qué las considero ajenas al pueblo— serán simples notas del contexto que

den la clave para justificar una hipótesis y llegar, tal vez, a una tesis. Nuestra prensa será ya, en cierto modo, paleografía.

Ya se nos están echando encima nuevos acontecimientos. Ayer ya es pasado; esta tarde es el futuro de esta mañana. Y, en medio, nosotros. Infelices. Nos consideramos pacientes espectadores de un mundo que nos utiliza y se nos escapa por entre los dedos, como el agua. ¿Pesimismo? Tal vez. Pero hay soluciones. Dejemos los grandes balances para los

que puedan con ellos. Nosotros debemos analizar cosas más pequeñas. Por eso, ni a nivel local los balances son completos, siempre queda algo en el tintero que se nos escapa. El ciudadano que VIVE EN UNA democracia es más exigente, más severo y tiene más urgencia. Es menos típico: Ya no es improvisador ni tolerante. Como SI VIVIESE LA democracia y fuese más responsable, más solidario, más participativo...

Tratemos de que este nuevo año —este año tan corto, pero que puede hacérsenos muy largo—, a nuestro nivel limitado, a nuestro alcance, a nivel local, seamos exigentes y también responsables; severos y también solidarios; urgentes y también participativos. Construyamos entre todos nuestro balance local, consigamos que tenga más valor que en su día el histórico. Hagamos con nuestro esfuerzo y participación un 1981 dignamente superviviente a cualquier balance anual. Que no nos agobie ni nos resulte ajeno. Que jóvenes y mayores nos sintamos protagonistas y aprendamos con su repaso. Avancemos todos al ritmo que entre todos imponamos. El nuevo año va a ser guía y maestro del siguiente. Por eso, y por muchas cosas más. ¡Feliz 1981!



CONTENIDO

¿Balance anual? El año que viene, por favor.....	1
Notas Breves	2
Cartas de los Ciudadanos	2 y 3
Agenda	3, 4 y 13
Charlando con D. Angel Parla.....	5
Calendario oficial de actuaciones de la Banda Municipal de Música para 1981	5
Nota del Concejal Delegado de Mercados y Abastos	5
Páginas Literarias	6
Importante labor realizada en Beneficencia, durante 1980	7
Alfarería extinguida en Puertollano, por José González Ortiz.....	8, 9 y 10
Escultismo en Puertollano, por F. Pacho	10, 11, 12
Inauguración Residencia Municipal de Ancianas, por Cleto Fernández	12
Más vale prevenir.....	13
Actividades desarrolladas por la Policía Municipal, durante los meses de Noviembre y Diciembre de 1980.....	14
Estructura urbana de Puertollano a mediados del siglo XVII, según el Catastro de la Ensenada, por Agustín Fernández	15 y 16

